
■お住まい

淡輪 136

望海坂 20

深日 55

孝子 19

多奈川 91

町外 30

無回答 3

合計 354

■年齢

20歳未満 0

20歳代 13

30歳代 16

40歳代 40

50歳代 60

60歳代 72

70歳以上 151

無回答 2

合計 354

■タウンミーティングはいかがでしたか。

大変よかった 81

よかった 231

あまりよくなかった 25

よくなかった 1

無回答 16

合計 354

令和5年度タウンミーティングアンケート結果

淡輪

38%

望海坂

6%

深日

16%
孝子

5%

多奈川

26%

町外

8%

無回答

1%

20歳代

4%
30歳代

4%

40歳代

11%
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17%

60歳代

20%

70歳以上

43%

無回答

1%

大変よかった

23%

よかった

65%

あまりよくなかった

7%

よくなかった

0%
無回答

5%



【大変よかった理由】

町として、力を入れている内容が分かり、安心できる

丁寧な説明でわかりやすかった

令和5年度の財政予算がよくわかった

トップ直接の話が良かったと思います。

分かりやすい説明がありがたかった。令和5年度の岬町の取組がよく分かりました。

担当が分かれているため、全ての話が簡潔でわかりやすかったです。

町の現状を理解できた

町の政策をより詳しく知ることができてよかったです。

町政の取組が良く理解できました。ありがとうございます。

初めて参加をしました。色々な話を聞けて良かった

多くの項目について説明ありがとうございました。

色々な分野で町の動きが分かって良かった

各担当者よりわかりやすく説明があり、良かった

【よかった理由】

町長の説明がわかりやすかった

町の取組みの各説明の中でもう少し内容を補足して説明してもらいたい。棒読みの感じがあると思う

昨年のタウンミーティングからの1年で何が進んだのかが分かりました。

町の動きが端的に理解できた

ゴミを減らすのは良いと思います

回答が未熟な点があるが、現状では納得できる

岬町全体が分かった。今後タウンミーティングは継続してほしい　もう少し時間が欲しい

聞きたかった項目についての説明が中心であり理解できた

説明が速くついていくのがしんどい。年寄りに分るようにハッキリ願います

実施している事業の状況がよくわかった。

町の姿勢がよく分かった

和歌山市～岬町のインフラ整備のことが知れたのはよかった。「シルバーバック」の会社の人たちが来ていて、少し会社の
考えが知れたのもよかった

簡潔にわかりやすく説明されていた

配布資料が大きく、明るく、カラー化されて大変見易くなった

活発な意見交換があったから

意見が出しやすい雰囲気で回答も丁寧だった

いろんな意見が聞けたこと。分からないことも多かった

多方面にわたりこまかくごせつめいくださりよくわかりました



普段調べてもなかなか調べきれないことまでお話が聞けたので良かった

取り組んでいることなど詳しく知れました

ほとんどが職員で、「質問を」と言われても言いにくいだろうと思いました

みさき公園の説明、町政の説明

みさき公園の今後の様子が分かった。公民館・図書館の費用の内容も分かり、今後の計画が進んでいくことを期待していま
す

関電とみさき公園の跡地利用についてある程度理解できてよかった。

質疑応答があったから。

各担当が説明してくれてわかりやすかった

行政の距離が近く感じた

それぞれの回答がわかりました

質問があまり出なかったのが残念でしたが、参加者によって違うので、何とも言えない

意見交換が活発で良かった。祭りのやぐらの話は参考になった

町の活性化のため取組みについて改めて認識できた。今後の町の取組に関心を持つことが出来ました。

資料を見ながらの説明を聞くことができた

高齢化もしていますが、子育て世帯も入ってきてくれています。若い人たちが住みやすい街を希望します。

町長の考えが聞けました

ポイントが簡潔にまとめられていて、わかりやすかった

町、町民の為に一生懸命働いてくださっていると感じました。

岬町が取り組んでいる内容がわかった

町政方針等を住民へ広く周知するいい機会だと思います。

年に一度のミーティングです。直接行政の方々より説明を受けることにより安心感があります。

活発な意見交換で良かったと思う。ゴミ、災害時の避難など身近な問題が出されていたのも良かったと思う

資料が分かりやすい

岬町の取組方針がよく分かった

町長の説明で、子供医療費の拡充の対象年齢を「大学卒業」と言っていたと思いますが、「高校卒業」（＝18歳）までの
誤りです。

町について知らない情報を詳しく知ることができた。町長の話が無駄に長い。

町長は質問に対してきっちり回答していただいた

全体的に良かった

意見交換できてよかったです。

時間を伸ばしてくれた事

いろんな意見が飛び交ってよかったです。

住民の意見を発言できる場所がないので利用させてもらっている。町長との意見交換時間を増やしてほしい

町の取組が分かるから。ただ、ボリュームがあり、説明も早くならざるを得ないので、人によっては理解が難しいので
は。。。（スケボーパークの中止はわざわざ報告しなくてもいいのではないか）

町行政の理解が深まった。町長の町財政の話がよかった。



■説明はわかりやすかったですか。

大変わかりやすかった 90

わかりやすかった 228

わかりにくかった 20

まったくわからなかった 2

無回答 14

合計 354

■岬町のまちづくりの取組みへの関心やご理解は深まりましたか。

大変深まった 67

深まった 234

あまり深まらなかった 26

深まらなかった 2

無回答 25

合計 354

■町に説明してほしいテーマがあればご記入ください。

みさき公園の進捗状況

産業開発

子どもの数が少なくなっていますが、小学校の統合は検討していないのか？

空き家対策についての取り組みについて。

イノシシ対策の補助金は他市町村はやってる？

空き家対策

若い世代を呼び込む案を（策）を考えているのか知りたい。

若者が済みたい町の条件→そこからできることから予算をあてる

地域交通の充実方法、ルートオンデマンドなど

住民の要望時間をもう少し取ってほしい

空き家対策

高齢化対策、休耕地増加防止対策

大変深まった

19%

深まった

66%

あまり深まらなかった

7%

深まらなかった

1%

無回答

7%

大変わかり

やすかった

25%

わかりやすかった

64%

わかりにくかった

6%

まったくわからなかった

1%
無回答

4%



今後の国道工事の進み具合。側道の完成などは知らせていただけるのでしょうか

住民増加に向けた取り組みや支援。企業誘致に向けての取組

観光に関する実績と今後について

学校の再編について（子どもの数が減ってきているが?）

魅力ある岬町にするには。。。（今後の対策）

今後のみさき公園事業の進捗について。

みさき公園の全体像が見えない→計画案全体像を公表してください。

孝子については、どのように考えているのか。災害など。

町民の健康。賢い町人になってほしい（医者にかかりすぎ）

新規ビジネスの可能性と関連する町の取組み

ゼロカーボン等、現時点で説明願う

カラス、アライグマ、ハクビシン等

みさき公園の進捗状況と町のかかわり方、農業公園構想、など攻めの戦略

災害時に対して町としての取組（具体的に説明してください）

バスの１時間2本化。多奈川線と時間が近い時刻表の決め方。

少子高齢化対策

子どもたちの未来について、町づくりとIT

防災

子育てのしやすい町、子供たちが住みやすい町、子どもたちの話を聞いてくれる町、自転車の通いやすい道路

深日トンネルの和歌山川入口の右上の工事は何をしていたか知りたい。

都市計画は？

観光行政についてまとめて一つの項目が欲しい。

各種施策と関連付けた人口減対策・総合的な交通体系の整備

■タウンミーティングやまちづくりに関してご意見がありましたら、ご記入ください。

タウンミーティングをやるのはいいことだと思う。意見を聞く時間を長くとったらと思うが、質問や意見が出にくい状況が
あるので、仕方がないかも?

少子化対策についてどのように考えているのか

町長の街づくりに対する熱心な姿勢が非常に伝わりました。ですが、町の今までの経過などが私自身無知なところが多く、
難しい話も多かったです。

この前の大雨時、山の法面から流れる雨水を見て少し不安を感じました（土砂崩れ等）小田平自治区です

町人の希望事項をまとめたものがあれば拝見したいと思います。

大震災対策（小学校以外の避難所）トイレ・水をどうするのか

マスクを着けているので答えがわかりにくかった。地域の人の居場所として古民家を借りてランチやたこ焼を販売していま
すが今年度一年で家を壊す話を家主さんから受けまして行政のお力で何とかいい方向にお願いしたいと思いますが高齢のボ
ランティアですが頑張っていますのでよろしくお願いします

ボタン電池はどのように普通の電池の日に出せばよろしいか

空調温度をよろしく

道の駅の集落を活用した岬町のイベントの開発。図書館を道の駅周辺に建てる等の活用



新たなみさき公園計画実施が4月からの予定と聞いていたが、現状ストップしているのでは？

・具体的な少子化対策　・年金生活者のフォローアップを充実してほしい

全員早口でした

いつもタウンミーティングを実行していただきありがたいと思っている。こちらに嫁いで50年が経過しました。この50年
で岬町は、かなり住みやすくなったと感じています。若い世代を呼び込み岬町の良さを知ってもらいたい

個人の要望ではなく住民全体の利益になるようお願いします

5年、10年、20年、先を見越して計画。予算内で、可能な限り、住居や都会にあるような施設が必要。

もっと観光地を作る。岬町は何もないので外部より人が来ない、遊びに来る人がない。淡路島みたいに観光があるので人が
来る、人が来ればお金落とす。企業誘致よりも観光に力を入れる方がいいのでは。

住民の要望時間をもう少し取ってほしい

大川、番川等の水質検査。魚を見なくなった

町長の話の的、得ていないです。質問に対して話が長すぎて何を言ってるかわからない。

防犯カメラの設置に伴う補助金の見直し

高齢化が進み、孝子地区のみで生活する方が多くなる今後、町全体のことをお知らせ頂けるタウンミーティングはとてもあ
りがたいと思います。役場の方々には大変なお仕事ばかりですが、よろしくお願いいたします。

あらたなみさき公園に合わせたみさき公園駅を中心にした町づくりについて

各部の説明ですが、早口で内容は理解しにくい！もう少し、ゆっくり、言葉ははっきりと！

ありがとうございました。

一時間以内での開催だと助かります。

貴重な機会、どうもありがとうございました。

岬町について知る機会をいただけて良かったです。地震が増えているので、避難のための道路が出来ると安心です。

生活環境が素晴らしい地域なので、これ以上の過疎化を防いで活き活きとした町づくりを実現していただきたい、この町へ
移住してよかったと思います

若い人たちが「岬町に来て子育てしたい」と思えるような施設・教育・環境づくりを考えて、町民も巻き込んで活動できれ
ば。

公民館に図書を借りに行かせてもらっています。とても喜んでいますが、足が弱っていていつまで行かせていただけるかわ
からないといつも思って低いところに図書館を映して頂けたら嬉しいなと思っています

昔の役場のイメージでなく、職員さんが時代に合うように精力的に取組んでいることが解りました。ご苦労様です。

日曜日も役場を開けてほしい

地域交通、オンデマンドないし（Demandとりまとめ）乗り合いルート巡回方法など

新みさき公園が完成すると、車の渋滞が発生すると思いますが、道路の対策としては何か検討されているのでしょうか。今
でも、道の駅付近の交差点、道が狭いので危険と見受けられる　北から南に向かう地点（道幅が狭い）バイパスの複線化も
同時に進める必要があると思います。

新しいみさき公園に期待しています。都会から来る人は、下の海にとても魅力を感じておられます。新しくできるみさき公
園に下の海も一緒に楽しめる場所になればと思います。今の海のあたりはゴミが多く、雑草などで…殺風景です。もっとお
しゃれな海付近の景色があればもっと人が来てくれたらと思います。

町長は目標を立てたら達成に向けて努力をしてほしい。町議員は公約を立てたら目標達成に向けて邁進すべきである。

三流大学の教援のエセ経済学。共産党stopかける事も大事。

ふるさと納税への取組について知りたい。大阪府政との協力と連携について（維新繋がり）知りたい。

赤江地区の岬町民農園構想は?計画は?

各小学校トイレに多目的トイレがあるのか（淡輪、深日、多奈川小、便所改装）避難場所の環境について各体育館の状態が
どうか



関係ないかもしれませんが、田んぼで困っています。女で畑の草刈り等困っています。どうしたらいいのでしょうか。

町長が主導している、強力のみさ　絶対必要とする　行政・住民一致して今こそやりましょう、お願いします。

小学1年生からの教育（健康教育）で考えてほしい（幼児も）私の好きな言葉「医者をたよらない」健康であり続けられる
ためにはかなりの努力が必要です。

成功案件だけでなく、失敗案件について説明してほしい

未来の子供たちのために自然豊かな町づくりお願いします。

たくさんの住民の方たちに参加してもらいたいと思った。長年住んでいて初めての参加です。もっと早く参加していたら自
分の町のことをもっと理解できたのにと後悔しています。

最後の町長の税収、借金の説明をもっと聞きたかった。給与カットしていたとは知らなかった。

ご苦労様でした

デジタル図書館などどうでしょう?

町政が苦しい中、田代町長様には大変ありがとうございます。今はゴミ袋は無料ですが有料にしてもいいと思います。何も
かも無料は住民は厚かましいと思う。それ位は出費します。

淡輪駅周辺の整備。駅中のバリアフリー化を南海電鉄に要望してほしい。エレベーターの設置を要望してください。事前に
相談していることをこの場でいうのは時間の無駄。他の人は質問できなくなる。1人5分以内で。質問は1つで。

町の財政について、各葉の説明は理解できた。しかし、トータルでの数字の表示、説明が聞きたかった。

残念ながら、住民の参加が少ないと思う。区長も含め、参加を増やす対応が必要と思います。

和歌山市との連携も考慮してもらってることを知って良かった。

質問の取り扱い、おかしな発言の制止等、会の運営に注力してほしい

少しタウンミーティングもマンネリ化しているのではありませんか

平日は行けない、webとかでもミーティングが聞きたい。現役世代の意見が反映される町づくり

生まれ変わった岬公園に期待しています。田代町長がんばれ、職員もがんばれ。

部長さんたちも正面に座って説明してほしい。資料を読むだけなら説明でない。資料に載っていない詳細を説明してほしい

難しいとは思いますが、図書をもう少し増やしてほしいです。本屋もなく、図書館も小さなものしかないのは教育環境とし
て寂しいと感じます。直接意見に回答していただきありがとうございました。よろしくお願いします。

続けてください

町長からの言葉で話が聞けたのがよかった、ちゃんと日を固めてくれてよかった。望海坂集会所の近くの坂は止まれになっ
ています。自転車、自動車も止まりません。警察がたったのは秋祭りで昨年もお酒の飲みすぎにて救急搬送されていますの
で、そのようにないように祭りの大人がお酒を飲むための寄付ではないのでそのような組は停止をしては。

日々散歩をしておりますが、一部ではあるが、道端・路肩のゴミが目立つ。財政の面で問題はあろうかと思うので、ボラン
ティアでクリーン作戦は出来ないか？

タウンミーティングの時間帯を日中にしていただけたら子育て世代も参加しやすいと思います。18時から、19時から1時
間～2時間だと帰りが暗くなることもあるので高齢者の方には危ないと言うか。。。日中に実施していただいた方がいいか
と…

行財政改革は進めているが明るい実態が見えないのでもう少し見えるようにしてほしい。総計に対しても進展が見えない

各部長さんご苦労様です

ありがとうございました。

町長も職員のみなさんも全14回大変だと思いますが、成功を願っています。ご無理なさいませんように。。。


